

Haut-Ogooué/Département de la Sébé-Brikolo/Okondja/Culture Le Clac local désigné meilleur centre du Gabon

N.O.
Franceville/Gabon

À l'issue d'un concours organisé par le ministère de la Culture, en partenariat avec le bureau régional de l'Organisation internationale de la francophonie (OIF) pour l'Afrique centrale, et les comités de pilotage des Clac (Centres de lecture et d'animation culturelle), celui d'Okondja a remporté le prix du meilleur Clac du Gabon pour l'année 2016, sur la base de son taux élevé de fréquentation, de sa bonne gestion, de l'implication des conseils locaux et du comité de pilotage, présidé par la mairesse, Marie-Sylvie Ankoubou, épouse Ndimangoye. La cérémonie officielle de remise du prix au lauréat a été organisée, récemment, à Okondja, chef-lieu de la Sébé-Brikolo, dans le Haut-Ogooué, par le bureau régional de l'OIF. Ont pris part à cette manifestation, les responsables dudit bureau, notamment son représentant régional, Boubacar Noumansana, et le spécialiste des programmes, Kanel Engandja-Ngoulou, le coordonnateur national du réseau Clac du Gabon, Pierre Mezui M'Obame, le gouverneur du Haut-Ogooué, Jacques Denis Tsanga, le préfet de la Sébé-Brikolo, Michel Nzoma, le chef de service provincial de la Culture, les chefs de service locaux, les représentants de l'Éducation nationale, les chefs de quartiers... Le prix était composé essentiellement d'ouvrages écrits par des Gabonais, des outils informatiques,



Photo : Nadège Ontounou

Le gouverneur Jacques Denis Tsanga remettant officiellement le prix au maire Marie-Sylvie Ankoubou, épouse Ndimangoye. Photo de droite : Plusieurs autorités locales ont pris part à la manifestation.



Photo : Nadège Ontounou



Photo : Nadège Ontounou

La cérémonie a vu la présence du représentant régional de l'OIF (extrême gauche).



Photo : Nadège Ontounou

Au terme de la cérémonie, la culture altogovéenne a été présentée aux hôtes.

des débroussailleuses et un écran plasma. **CONSERVER LE ROLE DE PIONNIER**• Le Clac d'Okondja fait partie d'un réseau de dix Clac implantés à travers les neuf provinces du pays. Il a été créé en juillet 1996. Situé dans le quartier administratif, il est constitué d'une salle polyvalente pour les activités d'animation, d'une cuisine et des bureaux. Sa capacité d'accueil est de 160 places. La structure est placée sous la tutelle de la commune d'Okondja dont le maire est le président du comité de pilotage. Elle comprend également des

représentants des administrations et de la société civile. « Conservez ce rôle de pionnier en prenant soin de votre centre. Faites-le vivre, prospérez, et qu'il devienne un phare au milieu de la ville. Au-delà du prix, le Clac d'Okondja a gagné bien plus : celui de partager ses bonnes pratiques et ses expériences réussies avec les neuf autres Clac du réseau. Nous sommes très heureux de la mobilisation qui s'est créée autour de cet événement, avec la présence des plus hautes autorités de la province. Les gens d'Okondja ont fait un tra-

vail formidable pour que leur Clac soit retenu comme meilleur du Gabon. C'est une émulation. Nous croyons que celle-ci va faire école et qu'Okondja partagera ses expériences ainsi que son savoir-faire auprès d'un autre réseau Clac du Gabon », a indiqué M. Noumansana. Pour sa part, le maire d'Okondja a dit toute sa joie face au choix porté sur sa ville. Le gouverneur de province, de son côté, a tenu à féliciter le comité de pilotage pour son efficacité. « Je tiens à féliciter et encourager l'équipe des hommes

et femmes pour leur savoir, leur volonté, leur courage et leur détermination à ouvrir au quotidien pour le bon fonctionnement du Clac. Cette réussite, nous la devons aux autorités municipales d'Okondja, qui ont pris à bras-le-corps ce Clac, en offrant un cadre aussi propre, spacieux et dynamique. A travers ce concours, l'OIF couronne l'œuvre du conseil municipal d'Okondja et l'ensemble des acteurs qui concourent au bon fonctionnement du Clac », a déclaré Jacques Denis Tsanga. Non sans les encourager à continuer dans cette dynamique pour

qu'Okondja parvienne à conserver sa palme d'or aussi longtemps que possible. **VASTE PROGRAMME**• Enfin, il a remercié l'OIF pour l'appui apporté au Clac, qui est un vaste programme. « Ma présence ici est pour célébrer la valeur culturelle et intellectuelle. La mairie n'est pas seulement pour les services de base. Les municipalités doivent être aussi des diffuseurs de connaissances à travers une organisation faite pour l'accès du plus grand nombre à la lecture, à la connaissance, à l'éducation », a-t-il renchéri. La mise en place par l'OIF des Clac dans les zones périurbaines et rurales vise à faciliter l'accès des populations aux livres, publications et autres supports numériques. Pour le représentant régional de l'OIF, le Clac est un outil d'épanouissement individuel, qui s'appuie sur la culture et l'appartenance identitaire de chacun, tout en facilitant l'ouverture sur le monde, à travers la place importante faite aux nouvelles technologies. D'où l'intérêt d'une projection de film sur le cinéaste Sembène Ousmane, la veille de la cérémonie. Un film retraçant la vie de cet illustre sénégalais qui, avec un matériel rudimentaire, a su imprimer, à travers le monde, l'identité africaine. C'était un moyen pour l'OIF d'inciter les jeunes générations à aller plus loin, en s'appuyant sur des monuments historiques à l'image de Sembène Ousmane. Une visite guidée du Clac et des stands culturels érigés pour l'occasion a clos la cérémonie.

Estuaire/Commune d'Akanda/Vie des partis politiques/Le PDS en fête Redéfinir les différentes stratégies pour aller loin

AN
Akanda/Gabon

Le Parti de développement et de la solidarité sociale (PDS) était en fête, le week-end dernier, au quartier Avorbam, dans la commune d'Akanda. Ces retrouvailles étaient aussi l'occasion pour les Bâisseurs de définir les différentes stratégies susceptibles de permettre au parti d'aborder l'année 2017 sous de meilleurs auspices. Ceci, pour être en phase avec ses vertus: les valeurs de l'effort, de partage, de solidarité et du vivre-ensemble. Au demeurant, cette manifestation avait un sens purement social, puisque cadrant avec la ligne droite du parti. Son représentant



Photo : Adjaf Nioutoume

Le représentant des sages, Roger Abéké, pendant son allocution.

dans la commune d'Akanda, M. Ngokélélé, a tenu à rappeler qu'en 2014, le PDS a organisé "Le panier de la ménagère", suivi de "l'Arbre de Noël de la solidarité" en 2015. Pour cette année 2017, le

parti a opté pour le "Repas de la solidarité", afin que ceux qui n'ont pas pu joindre l'utile à l'agréable pendant le réveillon de la Saint-Sylvestre puissent le faire en communion. Le comité d'organisation a



Photo : Adjaf Nioutoume

Les militants du PDS à l'heure du buffet.

expliqué qu'il avait reçu des instructions du président du PDS, M. Ndaot Rembogo, pour organiser cette fête militante. L'assistance a mis à profit ce rendez-vous pour chanter et danser autour d'un buffet dressé

pour la circonstance. Le notable Roger Abéké en a profité pour remercier le bienfaiteur, pour ce geste de haute portée sociale, avant d'invoquer le Tout-Puissant pour qu'Il accorde grâce à Me Séraphin Ndaot

Rembogo en cette nouvelle année. Enfin, il a invité les uns et les autres à approfondir davantage les rapports humains qui feront du PDS un parti assis sur des bases plus solides.